

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVERSATORIO

ANALIZAN RETOS DE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LA POBLACIÓN LGBTTTIQA+

Salma Luévano Luna, Diputada Federal de la LXV Legislatura, señaló la importancia de fortalecer la representación de la población LGBTTTIQA+ en los espacios de toma de decisiones, a fin de impulsar políticas públicas específicas para distintos grupos. Lo anterior, durante su intervención en el Conversatorio "Participación política. Retos a los que se enfrentan las personas integrantes de la comunidad LGBTTTIQA+" convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en las instalaciones del Instituto Tecnológico y de Estudios Superior de Monterrey, campus Querétaro. La legisladora federal compartió con la comunidad estudiantil y académica su experiencia de vida, su trayectoria como activista social durante más de 20 años y sus actividades en el servicio público. En su ponencia explicó el origen, el presente y el futuro de las "cuotas arcoíris" como acción afirmativa para garantizar los derechos político-electorales de la comunidad LGBTTTIQA+; asimismo, enfatizó la relevancia de la educación para generar empatía social, sensibilizar y avanzar hacia la democracia incluyente. El Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra, destacó la necesidad de visibilizar a todos los grupos en situación de vulnerabilidad, generar un cambio cultural y transitar de la igualdad jurídica a la igualdad material. El Consejero Electoral señaló que corresponde a las instituciones y a la sociedad contribuir a garantizar el acceso de todas las personas a todos los derechos, incluido el de la no discriminación; además, dijo que una muestra del compromiso del Instituto es la suscripción de la "Declaración sobre Derechos Político-Electorales de la Población LGBTTTIQA+ en el Continente Americano". Por su parte, la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del Instituto, Rosa Martha Gómez Cervantes, abordó los retos actuales para la participación política efectiva de las mujeres, como la violencia en razón de género que se expresa en amenazas y hasta en agresiones físicas. La Consejera Electoral consideró que las reformas aprobadas en materia de paridad han significado un avance importante, pero falta mucho por hacer para erradicar la discriminación y la violencia hacia las mujeres. El conversatorio fue moderado por la Profesora Verónica Martínez Estrada y contó con la asistencia de las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, estudiantes, docentes y público interesado.

<https://codiceinformativo.com/2022/08/buscan-detonar-la-participacion-politica-de-las-personas-de-la-comunidad-lgbtttiqa/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2022/08/25/analizan-retos-de-la-participacion-politica-de-la-comunidad-lgbtttiqa/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/realiza-ieeq-conversatorio-a-favor-de-la-poblacion-lgbtqi/>

NECESARIO GENERAR EMPATÍA SOCIAL SALMA LUÉVANO

A través de la educación, es necesario generar empatía social, sensibilizar y avanzar hacia la democracia incluyente, sentenció Salma Luévano Luna, Diputada Federal de la LXV Legislatura, quien señaló la importancia de fortalecer la representación de la población LGBTTTIQA+ en los espacios de toma de decisiones, y con ello, impulsar políticas públicas específicas. Durante su intervención en el Conversatorio "Participación política. Retos a los que se enfrentan las personas integrantes de la comunidad LGBTTTIQA+" al que convocó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), explicó el origen y el futuro de las "cuotas arcoíris" como acción afirmativa para garantizar los derechos político-electorales de la comunidad LGBTTTIQA+. En las instalaciones del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, campus Querétaro, compartió con los asistentes el trabajo realizado durante más de sus 20 años como activista y en el servicio público. En su momento, la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Rosa Martha Gómez Cervantes, abordó los retos actuales para la participación política efectiva de las mujeres, como la violencia en razón de género que se expresa en amenazas y hasta en agresiones físicas. Es por ello, destacó, que las reformas aprobadas en materia de paridad han significado un avance importante, aunque

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

falta mucho por hacer para erradicar la discriminación y la violencia hacia las mujeres, apuntó. Finalmente, durante la mesa que moderó la Profesora Verónica Martínez Estrada, el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del instituto, Daniel Dorantes Guerra, destacó la necesidad de visibilizar a todos los grupos en situación de vulnerabilidad, generar un cambio cultural y transitar de la igualdad jurídica a la igualdad material; además, dijo que una muestra del compromiso del Instituto es la suscripción de la “Declaración sobre Derechos Político-Electorales de la Población LGBTTTTIQA+ en el Continente Americano”. (N 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/08/26/necesario-generar-empatia-social-salma-luevano/>

RECONOCEN A DIPUTADA POR DEFENDER LOS DERECHOS DE LA POBLACIÓN LGBTTTTIQA+

A través de un comunicado, la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro reconoció a la Diputada Federal Salma Luévano Luna por defender los derechos político-electorales de la población LGBTTTTIQA+ y celebró su vista a Querétaro para participar en el conversatorio “Participación política. Retos a los que se enfrentan las personas integrantes de la comunidad LGBTTTTIQA+” convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en las instalaciones del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Querétaro. “La Democracia Incluyente se fortalece con la representación política de la diversidad ciudadana de jóvenes, mujeres, indígenas, adultos mayores, la población LGBT+, entre otros sectores en situación de vulnerabilidad que son afectados por la discriminación. En ese sentido, quienes han vivido algún tipo de discriminación y se han preparado para superarla como lo ha hecho la diputada Salma Luévano por más de 20 años, sin duda alguna saben que es lo que se necesita para ayudar a que la población que ella representa pueda superar la discriminación y una de las herramientas que requiere urgentemente la población LGBT+ para garantizar su derecho a la no discriminación y que se garanticen sus derechos político-electorales son las `cuotas arcoíris` como ella incansablemente lo ha venido proponiendo y defendiendo a pesar de la adversidad. Por esa razón, la democracia incluyente se construye y se fortalece con las cuotas arcoíris para abrir camino, no solo a la representación política de la diversidad sexual, sino de toda la diversidad ciudadana que existe en el país”. Afirmó la organización antidiscriminatoria en su comunicado. Finalmente, la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro, reconoció también la labor incansable y en favor de la Democracia Incluyente que ha venido realizando el IEEQ, destacando la importancia y promoción de la educación cívica y democrática para generar empatía social, sensibilizar y avanzar hacia la democracia sin discriminación. La prueba más reciente de ello fue la suscripción del IEEQ a la “Declaración sobre Derechos Político-Electorales de la Población LGBTTTTIQA+ en el Continente Americano” que se realizó hace unos días, en el Congreso de la Unión, encabezada por la Diputada Salma Luévano Luna. Concluyó el comunicado antidiscriminatorio.

<https://informativodequeretaro.com/reconocen-a-diputada-por-defender-los-derechos-de-la-poblacion-lgbtttiqa-%EF%BF%BC-%EF%BF%BC/>

<https://agencianvm.com.mx/reconoce-sos-discriminacion-internacional-queretaro-a-la-diputada-salma-luevano-luna-por-defender-los-derechos-politico-electorales-de-la-poblacion-lgbtttiqa/>

EXPEDIENTE Q - AGRESORES

Por Adán Olvera

La violencia política en razón de género es un tipo de violencia que ha existido, pero que recientemente se castiga (2020) se da en contra de las mujeres que están participando activamente en la política, se les menoscaban sus derechos, se les agrede, se les limitan sus opiniones o se les intenta anular de la competencia política, por el solo hecho de ser mujeres. Lo más común es violentar a una mujer con estereotipos de género, y tomar decisiones que afectan más a ellas que a los hombres y todo esto en la competencia de acceder a cargos públicos. Los que pueden cometer violencia política en razón de género son superiores jerárquicos, colegas de trabajo, dirigentes de partidos políticos, militantes, simpatizantes de candidatos, precandidatos, candidatas o candidatos postulados por partidos políticos o que sean representantes de los mismos y muy recientemente se ha incluido en el catálogo a medios de comunicación o sus integrantes, incluso particulares o grupos de personas particulares. En Querétaro, son siete personas las

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

que se encuentran inscritas en el registro nacional y estatal de personas sancionadas en materia de violencia política en razón de género, así lo confirma Grisel Muñoz Rodríguez, presidenta del Instituto Estatal Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La lista de políticos es entendible y es que no es la primera vez que se meten en este tipo de problemas, porque su capacidad para eso da y no hay más. Hay procedimientos especiales sancionadores para los agresores en Querétaro y en la lista están para que los tome en cuenta José Alejandro Ochoa Valencia, expresidente municipal de Colón, quien deberá permanecer cuatro años en el registro; Rubén Lugo Sánchez por tres años; Jorge Salazar Marchán por tres años; Martín Jiménez Ramos, excandidato de San Juan del Río, cuatro años, y Juan Guzmán Cabrera, alcalde de Huimilpan, por cinco años. (DQ 2, ESSJR)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/expediente-q-agresores-8793516.html>

EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 220-2021

CONCLUYE IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL

La Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2020-2021 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó su informe final de actividades, que permitirá mejorar procedimientos y fortalecer la organización de las elecciones en la entidad. La Presidenta de la Comisión, Rosa Martha Gómez Cervantes, destalló que los trabajos del colegiado se desarrollaron en cuatro etapas: Obtención de información; Primer análisis y procesamiento de la información; Segundo análisis, valoración y conclusiones; así como Elaboración del informe final. De esta manera, fueron identificadas áreas de oportunidad en 32 temáticas agrupadas en 4 rubros: Etapa preparatoria de la elección; Etapa posterior a la jornada electoral; Resultados y declaratoria de validez, y Capacitaciones. Los tópicos analizados fueron: el Procedimiento de selección de Secretarías Técnicas y Consejerías Electorales, Candidaturas Independientes, Registro de Candidaturas, Recepción de documentación electoral, Sesión especial de cómputos, Sustanciación de medios de impugnación y Capacitaciones a la ciudadanía, entre otros. La Consejera agradeció la colaboración de las Consejerías Electorales del Consejo General, partidos políticos; órganos de dirección, ejecutivos y técnicos del IEEQ; Secretarías Técnicas y Consejerías Electorales de los Consejos Distritales y Municipales, quienes participaron en la evaluación del proceso electoral mediante encuestas, grupos de enfoque, reuniones de trabajo, entre otros mecanismos. Las propuestas de la Comisión Transitoria serán turnadas a la Comisión Jurídica y a la Secretaría Ejecutiva para que sean tomadas en cuenta, en su caso, en la iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado que elabora el Instituto. Gómez Cervantes informó que la Comisión queda extinta al haber cumplido su objetivo e instruyó a la Secretaría Técnica de la misma para que remita el informe final y sus nexos al Consejo General, a través de la Secretaría Ejecutiva, para su conocimiento. La Consejera Presidenta del Instituto, Grisel Muñoz Rodríguez, destacó las aportaciones de quienes intervinieron en las etapas de la evaluación, como los partidos políticos y la ciudadanía, las cuales serán un insumo importante para la iniciativa de reforma a la legislación electoral. De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles dijo que el trabajo de evaluación de un proceso electoral es fundamental y la metodología que se empleó fue la adecuada, lo que permitirá mejorar la organización y garantizar procesos electorales ordenados. El Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa reconoció la labor de las áreas del Instituto que participaron en la evaluación y aseguró que los resultados servirán a la Comisión Jurídica para el análisis y elaboración de una posible iniciativa de reforma que se presentará al Congreso del Estado. A su vez, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda subrayó la amplia colaboración de quienes participaron en el pasado proceso electoral y agregó que la evaluación es una herramienta indispensable para fortalecer los comicios. Del mismo modo, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno señaló que los sistemas democráticos son perfectibles y la manera de mejorar los procedimientos es su evaluación, lo que contribuye a mejorar la democracia en nuestro estado. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra apuntó que el informe da cuenta de la gran labor que conlleva la organización de procesos electorales y la evaluación ayudará a perfeccionar cada uno de los procedimientos de este organismo electoral. En la sesión también participaron el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas; la Secretaria Técnica de la Comisión, Erika Pérez Ugalde, y el representante del partido Morena, Emmanuel Zárate González. (CQRO 6)

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral>

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

<https://www.emisorqueretaro.com/concluye-ieeq-evaluaci%C3%B3n-del-proceso-electoral>

<https://www.codigoqro.mx/local/2022/08/25/ieeq-proceso-electoral/>

<https://queretaro24-7.com/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/concluye-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral/>

<https://elqueretano.info/trafico/identifica-ieeq-32-areas-de-oportunidad-en-la-organizacion-de-procesos-electorales/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

GOBERNADOR, CONCENTRADO EN SU GOBIERNO, NO EN EL 2024: ANTONIO ZAPATA

El presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Luis Antonio Zapata Guerrero, se congratuló por las referencias que personajes destacados del Partido Acción Nacional han hecho sobre el perfil “presidenciable” del gobernador, Mauricio Kuri. (ROQRO)

LLAMAN A FUNCIONARIOS A NO ADELANTARSE EN ASPIRACIONES POLÍTICAS

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Antonio Zapata, hizo un llamado a los funcionarios a respetar los tiempos electorales. Al ser cuestionado sobre el hecho de que varios funcionarios consideran al gobernador Mauricio Kuri como presidenciable, recordó que el propio mandatario estatal ha afirmado estar dedicado en su totalidad a trabajar por Querétaro. (RR)

“REDISTRITACIÓN GENERA ARMONÍA”

Los cambios en la redistribución local generan más armonía en la distribución de la población, ante el crecimiento de Cadereyta y Corregidora, además de los cambios en las nomenclaturas, aseveró la dirigente del PAN, Leonor Mejía. (DQ 9)

PRI

NO HAY DEUDAS EN EL PRI: DIRIGENCIA

Actualmente, el comité municipal del PRI en San Juan del Río no cuenta con ningún tipo de deuda. Es cierto que existe poco flujo de dinero dentro del partido, pero se recibió sin ningún adeudo económico, afirmó la presidenta de este instituto en el municipio, Carmen Nieto. (ESSJR 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VIOLENCIA DE GÉNERO SATURA LOS JUZGADOS

Será necesario dedicar más jueces especializados, anuncia Tribunal Superior. (DQ principal)

N: QUERÉTARO VINCULANTE

Inaugura Mauricio Kuri y Paloma Palacios la casa de Representación en CdMx. (N principal)

AM: PROYECTAN AUMENTO DE INVERSIONES A QUERÉTARO

La Canacinfra prevé que, con la garantía del Gobierno estatal de proveer energía y agua, la entidad captará más proyectos nacionales y extranjeros. (AM principal)

EUQ: QUERÉTARO, ENTRE ESTADOS CON MENOS FEMINICIDIOS

De enero a julio se han registrado 7 casos, lo que lo ubica en el lugar 24 a nivel nacional, según Secretariado; ocupa tercer sitio por tasa de mujeres víctimas de secuestro. (EUQ principal)

Coordinación de Comunicación Social 4

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

CQRO: ALERTAN POR DESABASTO DE VACUNAS PARA RECIÉN NACIDOS

Diputados locales del PRI presentaron un exhorto para que se garantice el abastecimiento de las vacunas BCG y triple viral en los hospitales y centros de salud del estado, pues afirmaron que el último lote de estos biológicos se aplicó en mayo. (CQRO principal)

PA: EMPRESA PAGARÁ LOS DAÑOS: SDUOP

Además de las sanciones económicas y administrativas por la caída de la trabe de Sombrerete, la constructora pagará los gastos de reparación. (PA principal)

P: QUEDAN IMPUNES 98.7% DE CASOS DE MALTRATO ANIMAL

De un total de 286 denuncias por este delito reportadas al municipio de Querétaro, apenas cuatro terminaron con una carpeta de investigación en la Fiscalía estatal. (P principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA GOBERNADOR INVERNADEROS DE LA EMPRESA GEMSO EN PEDRO ESCOBEDO

El desarrollo y el compromiso social, son aspectos bien recibidos en Querétaro, aseveró el gobernador Mauricio Kuri, durante la inauguración de 10 hectáreas de invernaderos hidropónicos de alta tecnología por parte del grupo empresarial GEMSO, ubicados en el municipio de Pedro Escobedo y a través de los cuales la región se beneficia con nuevos empleos y mejores condiciones de vida. (DQ 4, N 8, NSJR 1 y 2, CN)

INAUGURA MAURICIO KURI CASA DE REPRESENTACIÓN EN LA CIUDAD DE MÉXICO

Querétaro es un estado de puertas abiertas, de comunicación cercana y de atención personalizada, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, durante la apertura de la Casa de Representación en la Ciudad de México. La representante del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro en la Ciudad de México, Paloma Palacios, expuso que esta oficina de representación fungirá como enlace para el desarrollo de programas estratégicos en la capital de la República. (DQ 1 y 4, N 2, AM 2, EUQ 1 y 7, CQRO 5, P 2, CI, LL)

SE REUNIÓ KURI CON EMBAJADOR

El gobernador del estado, Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con el embajador de España en México, Juan López-Dóriga Pérez, donde coincidieron en seguir colaborando para fortalecer los vínculos que unen a la entidad con el país ibérico. Durante la reunión diplomática estuvieron presentes el consejero económico comercial de la Embajada de España en México, Álvaro Pastor; la directora general de CAMESCOM, Joana Torrents; el jefe de Gabinete, Rogelio Vega; el Oficial Mayor, Mario Ramírez; los secretarios Particular, Josué Guerrero; de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete; y la representante del Poder Ejecutivo del estado en la CDMX, Paloma Palacios. (PA 4)

ULTIMAN DETALLES PARA PRIMER INFORME DEL GOBERNADOR

De cara al primer informe del gobernador Mauricio Kuri, que se celebrará el sábado 10 de septiembre, el presidente del Congreso local, Antonio Zapata explicó que se están ultimando los detalles de dicha ceremonia. Confirmó que el edificio histórico del Teatro de la República será el recinto oficial de dicho acto, el cual iniciará a las nueve de la mañana con los posicionamientos de los diferentes partidos políticos. (CQRO 5)

PODER LEGISLATIVO

PROPONDRÁN A LOS AYUNTAMIENTOS IMPLEMENTAR INFRAESTRUCTURA EN FAVOR DE LAS PERSONAS DE TALLA BAJA

A través de una exposición para concientizar, propondrán a los gobiernos municipales implementar infraestructura en favor de las personas de talla baja. Paul Ospital, legislador del grupo parlamentario del PRI, adelantó que el próximo 12 de septiembre comenzarán a llevar la exposición "Vive a mi Altura" a cada uno de los 18 municipios, donde los espectadores podrán subirse a muebles gigantes para conocer los retos a los que se enfrentan las personas de talla baja. (DQ 7, CN)

Coordinación de Comunicación Social 5

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

PIDEN GARANTIZAR VACUNAS PARA RECIÉN NACIDOS ANTE DESABASTO

Los diputados locales del PRI, Graciela Juárez y Juan Guevara, presentaron un exhorto dirigido al gobierno federal para que atienda el desabasto de vacunas para los recién nacidos. Los legisladores priistas denunciaron la falta de vacunas contra la tuberculosis y la triple viral a nivel nacional. Detallaron que los bebés nacidos desde el mes de junio no han podido recibir estas dosis, las cuales, son fundamentales para garantizarles el derecho a la salud. (DQ 7, CQRO 1 y 2, RR)

PRESENTAN INICIATIVA PARA REDUCIR LA BRECHA DIGITAL EN ADULTOS MAYORES DE QUERÉTARO

Para reducir la brecha digital en los adultos mayores, en el Congreso de Querétaro se presentó una iniciativa que obliga a los gobiernos tanto municipales como estatal a crear programas y políticas públicas que capaciten a este grupo poblacional en el uso de tecnologías, así lo explicó la legisladora panista y autora de la iniciativa, Ana López. (DQ 7, CQRO 3, PA 5, V3)

RATIFICAN A JIMÉNEZ YÁÑEZ EN EL CONGRESO

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Antonio Zapata reconoció el cambio de coordinador de la bancada de Morena, cuyos diputados en su mayoría a Juan Jiménez. Aclaró que es facultad de la mesa directiva atender estos asuntos, lo anterior después de que Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política, asegurara que aún era necesario que la diputada morenista Yasmín Albellán ratificara su firma en el documento que estableció el cambio. (P 4, DQ 7, N 6)

SERVICIO MILITAR SERÍA “REVANCHA PATRIARCAL”

La propuesta del servicio militar obligatorio no es para buscar la igualdad de género sino una revancha del patriarcado, ya que no tiene sentido la iniciativa, afirmó la diputada presidenta de la Comisión de Diversidad en la cámara de diputados, Salma Luévano. (DQ 5)

CONTINÚA “ODISEA” DE EX POLICÍA POR OBTENER SU JUBILACIÓN

Por tercera ocasión al ex jefe de policía Gabriel Gómez se le autorizó su jubilación: la diputada Daniela Salgado aceptó que el policía había trabajado en San Juan del Río como lo marcaba su expediente; el caso que parece menor es trascendente ya que hay por lo menos diez casos en donde por motivos políticos los ex funcionarios no se pueden jubilar. La decisión se tomó en la comisión de Seguimiento Agenda 20-30 con el voto de los diputados Antonio Zapata y Daniela Salgado, mismos que hace unos días habían votado en contra, pero que en la sesión de pleno no sostuvieron su voto y regresaron el asunto a su comisión. (N 6)

PODER JUDICIAL

VIOLENCIA DE GÉNERO SATURA LOS JUZGADOS

El Tribunal Superior de Justicia realizará un análisis de cuántos jueces más se requieren para el juzgado especializado en género, ya que en casi tres meses se han atendido 180 casos relacionados con violencia contra la mujer, afirmó, la presidenta del TSJ, Mariela Ponce. (DQ 5)

HAY ABUSO DE LA PRISIÓN PREVENTIVA

La titular del Tribunal Superior de Justicia, la magistrada Mariela Ponce, señaló que la llegada del sistema penal acusatorio llegó para frenar los abusos de la prisión preventiva, sin embargo, la reforma realizada en el 2020 amplió las categorías de delitos que ameritan esta pena provocó que se regresara al punto de inicio. (DQ 4)

ALISTA TSJ REFORMA PENAL EN JUSTICIA PARA MUJERES

Con el fin de resolver asuntos de violencia de género, que integren materia familiar “urgente”, el TSJ construyó un proyecto de Ley Orgánica que le dará más “dientes” a las juezas encargadas de resolver asuntos de violencia contra las mujeres, iniciativa de ley que se ingresará a LX Legislatura para su análisis, antes de concluir este año. La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce compartió que se busca que las juezas de género conozcan de asuntos familiares “urgentes” como sacar al agresor del hogar común, custodia de

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

menores, pensión, órdenes de alejamiento u órdenes de restricción, asuntos que hoy no pueden abordar por tratarse solo de una competencia de los juzgados de lo familiar. (N 5)

MUNICIPIOS

ASISTE LUIS NAVA A LA ENTREGA DE MEJORAMIENTO DE CALLES EN LOMAS DE CASA BLANCA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava asistió a la entrega de las obras de mejoramiento de calles en la colonia de Lomas de Casa Blanca que hizo Gobierno del estado, donde comentó que los dos órdenes de gobierno trabajan unidos para mejorar la calidad de vida de las y los habitantes de las colonias y barrios de la capital. En compañía de Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, Luis Nava agregó que con la mejora de estas calles se promueve la movilidad en la zona y derivará también en mayor seguridad y tranquilidad para las familias, los peatones, niñas, niños y adultos mayores que caminan por las calles de Lomas de Casa Blanca. (N 3, AM 3, CI, LDH, VI, ALQRO)

ROBERTO CABRERA ENCABEZA FERIA NACIONAL DE EMPLEO PARA LA INCLUSIÓN DE LAS JUVENTUDES

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera presidió el acto protocolario con motivo de la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión de la Juventud 2022, realizado en el Jardín Independencia, en la zona centro de esta ciudad, en el cual, empresas establecidas en la región ofertaron mil 300 vacantes a las y los interesados. La secretaría del Trabajo del estado, Liliana San Martín, por su parte, informó que se tenía contemplado ofrecer 600 vacantes, pero estas aumentaron a mil 300 lugares disponibles para las y los jóvenes. (ESSJR 5, NSJR 1 y 5, PA 5, CI, VI, ALQRO)

“ME VOY A ENTREGAR A LAS AUTORIDADES PORQUE SOY INOCENTE”, AFIRMÓ FERNANDO JOSEPH LÓPEZ, EX POLICÍA DE HUIMILPAN

Fernando Joseph, de 26 años de edad, ex policía municipal de Huimilpan, quien está imputado de la muerte del joven Daniel Franco Miranda de Huimilpan, indicó a través de una entrevista al noticiero Presencia Universitaria, de la UAQ, que en breve se pondrá a disposición de la autoridad judicial para esclarecer los hechos. (ADN, Q)

ENCABEZA ENRIQUE VEGA CLAUSURA DEL CURSO DE VERANO “PARA PREVENIRTE” QUE REALIZÓ EL CENTRO VIVE

El presidente municipal Enrique Vega encabezó la ceremonia de clausura del curso de verano que realizó el Centro para Prevenir Conductas de Riesgo y Adicciones, “Centro Vive”. Durante dos semanas se llevó a cabo el curso de verano donde participaron 120 niñas y niños, de las diversas localidades del municipio de El Marqués, quienes a través de juego y temáticas aprendieron a cómo prevenir conductas de riesgo. (CI, CN, LDH, Q)

EN CORREGIDORA SE SEGUIRÁ TRABAJANDO EN TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS: SOSA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa hizo un llamado a todos los servidores públicos a seguir trabajando con transparencia, responsabilidad, y apegados a la ética, y pidió a la secretaría seguir buscando esquemas para ir siempre más allá en temas de transparencia y rendición de cuentas. Lo anterior, durante la Primera Sesión Ordinaria del Comité de Ética para los Servidores Públicos, la secretaria de Evaluación y Control, Sarahi Uribe presentó los resultados de las evaluaciones realizadas a 871 servidores públicos, en temas como ética pública, declaraciones patrimoniales, de conflicto de intereses, y conocimientos básicos en el Servicio Público. (N 8, EUQ 2, PA 3, ADN, Q, CN, ALQRO)

ESPERAN MIL 200 MDP DE INGRESOS

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera dio a conocer que se esperan alrededor de mil 200 mdp para la ley de ingresos de esta demarcación, aunque dejó en claro que, aspectos como la inflación en México, será uno de los temas que le peguen al municipio. (ESSJR 3)

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

PROMUEVE CABRERA MÁS INVERSIONES

El alcalde Roberto Cabrera mencionó que durante su gira en el municipio bajo el programa “adelante la industria”, ha visitado 31 empresas establecidas en la entidad, conociendo grandes desafíos y resultados de cada empresario, beneficiando a San Juan del Río con importantes inversiones. En este sentido, anunció una inversión por más de 27 mdd por parte de la empresa FORVIA gracias a su alianza con HELLA y CLARION. (PA 1, ESSJR 3)

GASTARÁ MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO 200 MIL PESOS EN ADORNOS

Debido al porcentaje que ha alcanzado la inflación en este momento, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera mencionó que se encuentran en etapa de austeridad, por lo tanto, únicamente se tiene contemplado el gasto de 200 mil pesos para adornos y festividades patrias. (NSJR 1 y 2)

INFORMACIÓN GENERAL

CELEBRA MAESTRÍA EN EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA SU 10º ANIVERSARIO

En el marco de la celebración se realizaron jornadas académicas que consistieron en dos conferencias y la entrega de reconocimientos a docentes fundadores del posgrado. Teresa García, rectora de la UAQ, inauguró el inicio de las jornadas académicas realizadas en conmemoración del décimo aniversario de la Maestría en Educación para la Ciudadanía que se imparte en la Facultad de Psicología y Educación (FΨE) de esta Máxima Casa de Estudios. (LDH)

BAJA PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES EN LA ECONOMÍA DEL ESTADO DE QUERÉTARO

El estado de Querétaro es uno de los tres con menor participación de las mujeres en el mercado laboral a nivel nacional debido a las condiciones para facilitar que entren y permanezcan en la economía. De acuerdo a las cifras presentadas por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), en Querétaro solo el 39% de las mujeres participa en la economía laboral, un descenso de cuatro puntos porcentuales en los últimos 17 años. (P 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q / DE REBOTE

El Frente observador de Servidores Públicos, asegura que el trabajo en juzgados familiares deja mucho que desear y hablan de situaciones delicadas que tendrán que sustentar como nepotismo, falta de capacitación e incluso de corrupción. Obligados a probarlo. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

EMPODERADO. El senador Gilberto Herrera tiene una segunda oportunidad de construir liderazgo real dentro del partido Morena y unificar a las “tribus”, tras imponerse su grupo en la elección de la dirigencia y del Consejo estatales. La primera vez que estuvo en posición de echarse a la bolsa a las fuerzas vivas de la 4T en Querétaro fue como “súper delegado” del Bienestar, pero su altivez provocó todo lo contrario. **GANADOR.** Sin ser operador tenaz o de carisma arrasador dentro del partido, a Herrera Ruiz le alcanzó para madrugar a sus contrincantes, que se pasaron de ingenuos, y se quedó con la dirigencia de Morena Querétaro el fin de semana, vía Rufina Benítez y Rosalba Vázquez. Pero le urge una “operación cicatriz”. **AGENDA.** No tuvo cambio de fecha el informe de Mauricio Kuri y será el 10 de septiembre cuando comparezca ante el Congreso y en evento ciudadano para rendir cuentas de su primer año. (DQ)

ASTERISCOS

AUTONOMÍA. Las autoridades de la máxima casa de estudios del estado buscan una reunión con el **gobernador Mauricio Kuri** para que este conozca ‘de primera mano’ el anteproyecto de la Ley Orgánica de la UAQ que ya se presentó a la Legislatura. La **UAQ** solo sigue los canales institucionales para que todos conozcan lo que quedó conformado en los 10 capítulos y 61 artículos que pretenden armonizar y adecuar la normativa de la universidad al contexto actual en diversos temas. **GUARDIA NACIONAL.** Si el tramo urbano de la carretera 57 pasará de la Federación al Municipio de Querétaro para su administración, ¿quién será el

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

responsable de la seguridad en esta sección de la vialidad? El **Gobierno municipal** tendrá que firmar un convenio de colaboración con la Guardia Nacional para determinar quién se hará cargo de la vigilancia y quién tendrá facultades para sancionar. **INOCENTE.** Fernando Joseph se declara inocente. El expolicía de Huimilpan, y en estos momentos prófugo de la justicia con una recompensa de 100 mil pesos por quien aporte información de su paradero, ofreció una entrevista al medio de comunicación de la **UAQ** en donde reveló que su función era escolta del ex secretario de **Seguridad Pública municipal de Huimilpan, César Villa.** Sobre los hechos que se le imputan, aseguró que él solo cumplió con el arresto del joven Daniel Franco. Sin más participación, adelantó que se entregará a las autoridades, pues confía en que se esclarecerán los hechos. (AM 14)

BAJO RESERVA

LA SALA MONTERREY DA REVÉS A CELIA MAYA. En Morena, nos cuentan, nos dicen, han sido días amargos para la excandidata a gobernadora, **Celia Maya**, y para uno de sus incondicionales **Jesús Méndez**, el exsecretario general de este partido. La Sala Monterrey; nos dicen, no dio entrada a un recurso que presentaron ambos, luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro revirtió la expulsión de **Ángel Balderas** y además instruyó a este partido reponer el proceso con el que se había sancionado al expresidente del Consejo Estatal de este partido. Cercanos a doña Celia nos cuentan que está muy enojada porque se quedó con ganas de cobrarse una factura del proceso electoral pasado, luego de que Balderas subrayó en varias ocasiones que Maya no representa una candidatura competitiva. Eso para Celia, nos aseguran, es y seguirá siendo imperdonable. **BALDERAS VA POR LA CARTERA DE FORMACIÓN POLÍTICA EN EL COMITÉ NACIONAL DE MORENA.** En más de este partido, nos dicen que **Ángel Balderas** buscará colarse al Comité Nacional de Morena, pues recordemos que las diversas carteras de este partido se renovarán en próximas semanas. Balderas nos dice que va por la Secretaría de Capacitación y Formación Política, motivo por el cual ha visitado varios estados para buscar el voto de los integrantes al Congreso Nacional, es por eso que a media semana se le vio ir a Michoacán y la próxima semana estará en Oaxaca y Guerrero. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

MUY BIEN ACOMPAÑADO... Que, en la inauguración de la Casa de Representación del gobierno del estado de Querétaro, en la Ciudad de México, el **gobernador Mauricio Kuri** estuvo acompañado, además de por integrantes de su gabinete, por los senadores Miguel Ángel Osorio Chong, Miguel Ángel Mancera, Alfredo Botello Montes y la senadora Estrella Rojas Loreto. También asistieron el exgobernador y diputado federal Ignacio Loyola y la diputada federal Paulina Aguado, el embajador de Líbano en la Ciudad de México, Sami Nmeir; la subsecretaría de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado; el alcalde de la delegación Miguel Hidalgo de la Ciudad de México, Mauricio Tabe, y la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón. **INCINERA FGR MÁS DE 125 KG DE DROGAS.** Que la **Fiscalía General de la República**, a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (Fecor), Delegación de Querétaro, destruyó, en instalaciones de la 17a. Zona Militar, más de cinco toneladas 843 kilos 850 gramos de material apócrifo e incineró 125 kilos 846 gramos y 18 mil 499 unidades de diversas drogas que forman parte de varias carpetas de investigación iniciadas en la entidad. Lo destruido incluyó cinco toneladas 843 kilos 850 gramos de material apócrifo (discos) y 368 objetos del delito; se incineraron 367 gramos 500 miligramos de cocaína, 10 kilos 550 gramos de metanfetamina, 10 kilos 165 gramos de clorhidrato de metanfetamina y 99 kilos 111 gramos de marihuana. Seis litros 55 mililitros de aceite de cannabis, 975 gramos 800 miligramos de heroína, 17 mil 503 unidades psicotrópicas y 370 unidades de fentanilo. Atestiguaron el hecho, el Ministerio Público de la Federación, elementos de la Policía Federal Ministerial y de la Agencia de Investigación Criminal, además de peritos de la institución y un representante del Órgano Interno de Control de la FGR, para verificar que el procedimiento se llevará a cabo en los términos de ley. **INAUGURAN EXPOSICIONES ITINERANTES PARA PROMOVER LA TOLERANCIA.** Que en el marco del programa "Sociedad de respeto, somos Querétaro" y en colaboración con el museo Memoria y Tolerancia, la Secretaría de Cultura, el Instituto Queretano de las Mujeres y el Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro, inauguraron las exposiciones itinerantes: Mujeres en México, la igualdad es posible y Memoria y tolerancia. Las exposiciones son gratuitas y aptas para todo público, y estarán disponibles de lunes a domingo hasta agosto del 2023. El túnel de Mujeres en México, la igualdad es

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

posible se ubica al exterior de la Alameda Hidalgo; mientras que el túnel Memoria y tolerancia estará ubicado al interior del parque Querétaro 2000. (CQRO 2)

PLAZA DE ARMAS / “LAS CORCHOLATAS” DE LÓPEZ OBRADOR

Por Sergio A Venegas Alarcón

Espectaculares de Claudia en la México-Querétaro. El lunes entrevista exclusiva con Ricardo Monreal. La Cumbre, el puente roto y sentencia a “perricida”. Morena purifica al ex presidiario Alejandro Ochoa. **La Mañanera**. Por fin supimos el origen de “las corcholatas” de López Obrador, término para caracterizar a los aspirantes a sucederlo en particular a los suyitos. Amante de contar anécdotas -para los jóvenes, dice- el presidente construyó la narrativa de su sucesión a partir de la de 1976, protagonizada por Echeverría y López Portillo, con la destacada participación del entonces secretario de Recursos Hidráulicos Leandro Rovirosa Wade. Todo apuntaba hacia Mario Moya Palencia, el poderoso titular de Gobernación, de donde habían salido los últimos presidentes. Muchos gobernadores, incluido su compadre Antonio Calzada Urquiza de Querétaro, Luis H. Ducoing de Guanajuato y Pedro Zorrilla Martínez de Nuevo León, la jugaban con él. Fue, recordó AMLO esta semana desde su tribuna del Salón Tesorería de Palacio Nacional, cuando Luis Echeverría encargó a su colaborador y amigo Rovirosa Wade abrir el juego y “destapar” a seis candidatos, entre ellos al secretario de Hacienda José López Portillo, el verdadero tapado. La reacción del entonces presidente nacional del PRI, el mismísimo Jesús Reyes Heróles, fue brillante. Según Andrés Manuel dijo que el secretario de Recursos Hidráulicos no debería de hablar de distritos electorales porque él no hablaba de distritos de riego. **Este columnista la recuerda de otro modo**. Los periodistas abordaron a don Jesús del Gran Poder, como le decían, para pedirle su opinión sobre la lista de Rovirosa Wade. “Yo no sé de eso, habría respondido, a mi pregúnteme de presas y bordos”. **El sentido es el mismo**. Lo que contó luego López Obrador fue muy interesante. Al poco tiempo, con motivo del informe presidencial, coincidió Raúl Castro (representante de su hermano Fidel) con Rovirosa Wade, su anfitrión y el titular de Hacienda José López Portillo y se refirió a don Leandro como “el destapador”, a lo que el secretario de Recursos Hidráulicos -dueño de la verdad- acotó: y ésta es mi corcholata favorita. Para tal anécdota AMLO tuvo dos fuentes originales: Rovirosa Wade, el primer gobernador de Tabasco con el que colaboró como delegado del Instituto Indigenista y el propio Raúl Castro, con quien se reunió recientemente en La Habana. Bueno, pues de ahí viene, dijo su definición de “las corcholatas” aplicado a sus candidatos: Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario de Gobernación y Marcelo Ebrard Casaubón, de Relaciones Exteriores. Que no es un término despectivo sino anecdótico e histórico, nos ha ilustrado el hombre del Palacio Nacional que tiene para las 2024 tres personas distintas y una sola candidata verdadera: Claudia. A su favor se han pronunciado ya, a menos de dos años de los comicios, varios gobernadores y hasta un hermano del presidente, mientras se multiplican los espectaculares con su fotografía en las principales carreteras y avenidas del país, incluida la México-Querétaro, aprovechando -jejeje- la portada de una revista llamada Mundo Ejecutivo. Del tema -que ya generó un corredero de funcionarios en el gobierno del edén tabasqueño- se hablará mucho y no solamente por los simpatizantes de Adán Augusto López y Marcelo Ebrard, sino por otros aspirantes no incluidos en la terna presidencial, como Ricardo Monreal, el actual líder del Senado y fundador de Morena que peleará con uñas y dientes la candidatura. De eso, de “las corcholatas y el destapador” hablará el también ex gobernador zacatecano el próximo lunes, en entrevista exclusiva por el XII Aniversario de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. ¡Contrafuego! **-BLANCAS Y NEGRAS- La oposición**. Desunidos y sin un candidato o candidata visible, los otros partidos hacen cuentas y no les alcanza, por ahora, para ganarle a Morena y sus aliados. Acción Nacional, la segunda fuerza política de México, tiene de su lado al Revolucionario Institucional y al PRD, que no le aportan mucho y, muy lejos, a Movimiento Ciudadano que gobierna dos estados estratégicos, Jalisco y Nuevo León, y quiere ir aparte. En tan difícil escenario, el PAN tiene entre otros, según la baraja dada a conocer esta semana por el dirigente nacional Marko Cortés, dos cartas queretanas: Ricardo Anaya Cortés y Mauricio Kuri González. Anaya quedó en segundo lugar en el 2018 y está exiliado. Kuri, uno de los gobernadores más aprobados del país, no se pone límites, pero no ha aceptado, aún, el encarte. Más veremos. Mauricio Kuri inauguró ayer en la colonia Polanco las nuevas oficinas de la representación estatal en la Ciudad de México, encabezada por la doctora Paloma Palacios González, junto con sus excompañeros del Senado Miguel Ángel Osorio Chong y Miguel Ángel Mancera, además del ex gobernador Ignacio Loyola y otros invitados. INAUGURACIÓN de las oficinas de la representación de Querétaro en la Ciudad de México

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

por el gobernador **Mauricio Kuri González** con importantes invitados, ayer en Polanco. Antes, el miércoles, el mandatario estatal hizo el lanzamiento de la promoción de la XX Cumbre de Negocios, a celebrarse en Querétaro del 23 al 25 de octubre, con la presentación de personajes nacionales e internacionales del empresariado y la política. Esta semana el intenso trabajo de Mauricio Kuri estuvo, otra vez, bajo la crítica y el desgaste político por la injustificable caída de una trabe del puente de Sombrerete sobre Bernardo Quintana, obra muy necesaria para la movilidad de miles de habitantes de la zona metropolitana. El **gobierno estatal** anunció de inmediato las investigaciones para establecer las causas del accidente -que por fortuna quedó en daños materiales- y ayer la **Secretaría de Obras** informó que el constructor pagará el puente roto. A ver cuándo le encargan otro proyecto. Los de Athos y Tango, perros rescatistas envenenados por un desquiciado, se tradujo en una sentencia histórica a nivel nacional al condenarse al culpable a prisión por más de 10 años, además de una reparación del daño por más de dos millones de pesos. Algunos especialistas del derecho reprobaban que hayamos utilizado el término “parricidio” (ojo: con cursivas) y opinan que la sentencia es excesiva y que es un signo de descompostura moral que la vida de los animales tenga más valor axiológico y colectivo que el de los propios seres humanos. En PLAZA DE ARMAS pensamos que la decisión de la juez contribuirá a hacer conciencia sobre el respeto a los animales y al combate a la crueldad de los humanos, pero también hemos señalado que muchos casos de feminicidios y homicidios en general no son castigados y que el gobierno de México prefiere repartir abrazos entre los delincuentes porque “también son seres humanos”. Error histórico e histérico. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Trapecista.** Ser de piel morena está de moda. Es lo que hay: Alejandro Ochoa Valencia, dos veces presidente municipal de Colón por el PAN, encarcelado en la administración anterior por actos de corrupción y hoy en proceso de reivindicación política como miembro de Morena. Mensaje a través de las benditas redes sociales. Y sí, las víboras también cambian de piel. - **¡JUGADA FINAL- Sin vergüenza.** Al ex panista y ex panchista Alejandro Ochoa Valencia, ahora sí que nuevo fichaje del Movimiento de Regeneración -jajaja- Nacional, un ¡Jaque Mate al POSTOR! (PA 4)

FUEGO AMIGO / INAUGURAN OFICINAS DE LA REPRESENTACIÓN DE QUERÉTARO

El gobernador **Mauricio Kuri González** inauguró las oficinas de la representación de Querétaro en la Colonia Polanco de la Ciudad de México, acompañado del ex gobernador Ignacio Loyola Vera, la representante Paloma Palacios González y la diputada federal Paulina Aguado Romero. El mandatario estatal afirmó que nuestro estado tiene las puertas abiertas, de comunicación cercana y atención personalizada para atraer inversiones, cultura y turismo. En Querétaro, dijo, se apuesta por el crecimiento económico y el desarrollo. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / INTERNAN A DELEGADA DE SEMARNAT

Por Juan Antonio del Agua

Luego de una intensa gira por los municipios de la Sierra Gorda para dialogar con los alcaldes y atender los temas ambientales, la representante de la Semarnat y ex diputada PALOMA ARCE ISLAS regresó con un cuadro severo de intoxicación obligando a su internamiento hospitalario. Desde este espacio le deseamos un pronto y total restablecimiento. Abrazos no salmoneos. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

DESTRABE: Esta madrugada (03:17) comenzó el retiro de las trabes del puente de BQ y Sombrerete y como siempre tenemos la primicia gráfica. Lo que para mucho es noticia, para Noticias es historia. Bien Zamu. (N 1)

EL DE MORENA EN EL CONGRESO, UN GRUPO EXPLOSIVO

Por Andrés González

Al grupo legislativo de Morena en la LX Legislatura, el cambio de su coordinador de bancada, los tomó tal y como han estado todo el tiempo que llevan en esa representación como diputados. Ellos, los diputados de Morena en el Congreso, forman el segundo grupo más importante en esta legislatura, superados solo por el Partido Acción Nacional. De Morena son Juan José Jiménez Yáñez, Laura Andrea Tovar Saavedra, Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jazmín Albellán Hernández. El primer coordinador de grupo -y representante ante la Junta de Coordinación Política Jucopo- fue el diputado Armando Sinecio Leyva. Así los

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2022

tomó el pasado Informe Legislativo –primero de tres– del legislativo. Entonces, quién hablaría en este a nombre del grupo, sería justamente Sinecio Leyva. Y en los acuerdos previos a este evento, el resto de los diputados morenistas deciden quitarle el cargo, aún antes de cumplir el año para el que fue señalado. Y empezaron ahí los jaloneos. Porque sucede que, según denuncia de la diputada Laura Andrea Tovar Saavedra, señaló que el diputado Guillermo Vega, panista, apoyaba a don Armando y que, si este no hablaba en nombre del grupo, buscaría entonces a la diputada Yazmín Alberllan para que hablara a nombre de los morenos. Y esta era una descarada y absoluta intromisión en los asuntos internos del grupo de Morena. “Este es un tema de partido y él –Memo Vega– no tiene porqué meterse”, argumentó la diputada Tovar Saavedra. Y todo en vísperas del informe. Además, si lo hacía Sinecio, se hubiera visto descaradamente mal, por su abierta inclinación hacia el PAN y apoyar “casi todo lo que Memo le dice”, descubrió Tovar Saavedra. De paso y en ese Primer Informe, además de la diputada Alejandrina Verónica Galicia Castañón, que habló a nombre del grupo de Acción Nacional, también – y ni modo de decir que no – lo hizo el diputado Manuel Pozo Cabrera, que tiene como partido de origen a Querétaro Independiente, pero en coalición con Acción Nacional. Y es el camino de su voto que siempre toma en las sesiones, sean plenarias o de comisión. Y se explica la razón de la inclinación de Sinecio a favor de los azules porque los tres dictámenes de Armando Sinecio, fueron aprobados en la Jucopo, no así el resto que han propuesto los demás diputados de Morena. Entonces, para evitar el escándalo político dentro y fuera de la LX Legislatura, es que se decide que la participación en este informe la realice Christian Orihuela –sí, el de los aplausos a doña Claudia Sehinbaum– y es el resto de los diputados quienes se inclinan porque la coordinación de Morena y representante ante la Jucopo, sea el diputado Juan José Jiménez Yáñez. Así, la coordinación de esta bancada la llevaría en el siguiente año –a partir del mes de agosto del 2023 y hasta el 24– la diputada Laura Andrea Tovar, para quedar bailando la diputada Jazmín Albellán que no tendrá un solo mes esa representación. Y en estos días, es como el diputado Juan José Jiménez es reconocido por la mesa directiva del Congreso del Estado, como nuevo coordinador de la bancada de Morena, según lo informó el diputado Antonio Zapata Guerrero, en su calidad de presidente en funciones de esta legislatura. Y es que la diputada Jazmín Albellán, no había firmado el documento en el que se decidió por Juan José. Entonces –y por acuerdo de los panistas– ni se quedó Armando Sinecio a cumplir su periodo –le faltaron algunos meses– pero tampoco entraron ni Jazmín ni Christian. Morena –y también en el Congreso, donde solo son cinco– ha demostrado que son un grupo por demás desunido y sumamente, por lo que se ve, explosivo. (CI)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO	PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA
ALMX: ALTERNATIVO.MX	ELQNO: EL QUERETANO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	QTV: QUERÉTARO TV
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q24-7: QUERÉTARO24/7
B: BITÁCORA	FN: FÓRMULA NOTICIAS	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CI: CÓDICE INFORMATIVO	IN: INQRO	RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA
CQRO: CÓDIGO QRO	INMX: INFORMATIVO MX	RQNXN: REQRONEXIÓN
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
CN: CÍRCULO NOTICIAS	LJ: LA JORNADA	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LDH: LA DE HOY	SQRO: SOY QUERÉTARO
EQ: EXPRESO QUERÉTARO	LL: LA LUPA	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	M: MAGAZINE	UPDT: UPDATE
EE: EL ECONOMISTA	SQRO: SOY QUERÉTARO	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS	N: NOTICIAS	VI: VOZ IMPARCIAL
EM: EXPRESS METROPOLITANO	P: PUBLIMETRO	V3: VÍA 3
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA	
EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PI: PODER INFORMATIVO	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

